

Heymericus de Campo an Dietrich von Xanten, generali(s) domini cardinalis s. Petri ad vincula commissari(us). Er habe die Werke ‚de mathematicis complementis‘, ‚de theologicis complementis‘ und ‚de pace fidei‘ des NvK, domini et preceptoris nostri, flüchtig durchgesehen und wie üblich mit Anmerkungen versehen. Da er Dietrichs Exemplar von ‚de pace fidei‘ sehr stark glossiert habe und ihm dabei sicherlich viele Fehler unterlaufen seien, behalte er dieses und sende stattdessen eine eigene Kopie des Textes zurück.¹⁾

Kopie (gleichzeitig): OXFORD, Bodleian Library, Cod. Savil. 55 f. 68^{vb}-69^{ra}.

Druck: F. Hamann, Das Siegel der Ewigkeit. Universalwissenschaft und Konziliarismus bei Heymericus de Campo (Buchreihe der Cusanus-Gesellschaft 16), Münster 2006, 340.

Em.: R. Klibanski, in: h VII p. XXf. mit Inhaltsangabe; Haubst, Albertus, wie Cusanus ihn sah 178; R. Imbach, Einheit des Glaubens. Spuren des Cusanischen Dialogs De pace fidei bei Heymericus de Campo, in: Freiburger Zeitschrift für Philosophie und Theologie 27 (1980) 5-23, hier 11; R. Imbach, Das Centheologicon des Heymericus de Campo und die darin enthaltenen Cusanus-Reminiszenzen: Hinweise und Materialien, in: Traditio 39 (1983) 466-477, hier 472; Hamann, Siegel der Ewigkeit 259; K. Reinhardt/F.-B. Stammkötter, Heymericus de Campo – Philosophie und Theologie im 15. Jahrhundert, in: H. Schwaetzer u.a. (Hgg.), Heymericus de Campo. Philosophie und Theologie im 15. Jahrhundert (Philosophie interdisziplinär 28), Regensburg 2009, 9-14, hier 11; D. Calma/R. Imbach, Les notes marginales de Nicolas de Cues au traité „Colliget principiorum“ d’Heymeric de Campo, in: ebd. 15-51.

¹⁾ Heymericus de Campo und NvK waren bereits 1425 an der Kölner Universität und 1433/34 am Basler Konzil zusammengetroffen. Zu den gegenseitigen Beeinflussungen vgl. E. Colomer, NvK und Heimeric van den Velde, in: MFCC 4 (1964) 198-213; R. Haubst, Der junge Cusanus war im Jahre 1428 zu Handschriften-Studien in Paris, in: MFCC 14 (1980) 198-205; Imbach, Spuren des Glaubens; Imbach, Centheologicon; Hamann, Siegel der Ewigkeit 230-262.